

HOMMES ET CHOSES

Revue de la huitaine

La paix, une chimère, un fantôme. --- On se bat en Chine et au Maroc. --- L'homme vit d'espérance. --- Un conseil aux vieux garçons. --- Incompréhensible.

Mariez-vous, vous ferez bien.

Le rapport du bureau statistique de la fédération helvétique constate les résultats bienfaisants du mariage... à tous les points de vue.

D'abord, les personnes mariées meurent, paraît-il, beaucoup moins que veufs et célibataires — sans doute parce que celles-là s'ennuient moins que ceux-ci qui n'ont personne pour mettre du piquant dans leur vie en les faisant endéver.

Ensuite, la statistique démontre que les personnes mariées fournissent beaucoup moins de prévenus à la justice.

Donc, suivez notre conseil: Mariez-vous, vous ferez bien.

Le Vieux Monde. — Le Congrès de la Paix siège toujours à Genève, mais ne paraît guère plus avancé qu'au premier jour. Etablir une paix solide et durable paraît assez facile à celui qui tient une plume, mais quand on en arrive aux réalisations, les projets les mieux établis s'écroulent comme châteaux de cartes.

Le problème à résoudre ne date pas d'hier. On peut dire qu'il remonte aux jours où César envahissait la Gaule et rejetait Ario-visto au-delà du Rhin, faisant de ce fleuve la ligne de démarcation entre deux civilisations, la latine et la germanique.

Combien de fois depuis la carte de l'Europe a-t-elle été changée, toujours dans l'espérance de voir enfin assise une paix durable.

Le Congrès de Vienne paraissait avoir trouvé la stabilité en détenant que la rive gauche du Rhin serait allemande et que l'Alsace et la Lorraine resteraient françaises.

Mais cela ne faisait pas l'affaire du diable et de l'Allemand, et nous avons eu les hécatombes de 1870, et la guerre mondiale de 1914-18.

La question reste la même, et pour qu'une paix véritable soit possible, il faudrait que les deux peuples français et allemand — non pas seulement leurs gouvernements — acceptent comme définitive, sous l'égide de la Société des Nations, la solution trouvée par le Congrès de Vienne.

— Nous avons déjà exprimé des doutes sur l'efficacité des décisions de la Société des Nations aussi longtemps que l'on persistera à tenir à distance de ses délibérations le Chef de la plus grande puissance morale qui soit au monde, le Pape.

Eh bien, qui le croirait? un journal protestant important, le *Church Times*, organe de l'église anglicane, est absolument de la même opinion que nous. Voici, en effet, ce que nous lisons dans un de ses récents numéros:

"Il est intéressant de remarquer que le parti catholique en Allemagne, auquel appartient le chancelier Marx, demande que le Pape, comme chef de l'Église catholique, soit nommé arbitre dans toutes les disputes internationales.

"Il demande de plus que l'Allemagne refuse de faire partie de la Ligue des Nations à moins que le Vatican n'en soit aussi membre.

"Nous accueillons cette suggestion sans réserve. Mantes et mantes fois nous avons dit que l'Église catholique est la seule puissance au monde capable de maintenir l'équilibre européen. Quand l'Europe sera redevenue catholique, les dangers d'une guerre entre les nations européennes et les menaces à la civilisation européenne en dehors de ses territoires seront infiniment moindres.

"Jusqu'à ce que cela n'advienne nous prétendons que l'arbitrage par le premier apôtre de la chrétienté serait, à tous points de vue, acceptable et efficace. Mais, est-ce que le Pape entreprendra une tâche aussi pénible?"

Le jour où toutes les parties en cause accepteront sans arrière-pensee le Pape comme arbitre de leurs différends, sera l'aurore d'une ère de justice et de paix sur la terre.

La Chimère. — Depuis que Cain tua son frère Abel, l'homme la poursuit sans cesse sans jamais l'atteindre. Le tombeau seul paraît capable de lui donner cette paix tant désirée.

Pendant qu'à Genève sont rassemblés les grands hommes de cinquante nations pour discourir sur la paix, en Chine règne la guerre civile et l'Espagne se prépare une fois de plus à écraser les Maures.

Que votre règne arrive Seigneur et apporte enfin au monde, la paix. En attendant, prions et vivons dans l'espérance de voir ce jour tant désiré où tous les hommes seront réellement frères en Jésus-Christ. Espérance, sœur de la Charité et de la Foi, divine compagnie de la Religion et de la vertu, Espérance, force du chrétien, reste avec nous jusqu'à ce que soient accomplis les desseins de Dieu sur le monde!

Incompréhensible. — Certains états d'âmes anormaux ne seront jamais compris de la masse des humains. Par exemple, qui dira ce qui se passe dans le cerveau d'un homme quand il s'ôte délibérément la vie? Il n'a pas le courage de vivre, et cependant il trouve la force de briser un lien établi par Dieu lui-même, le lien qui retient tout homme à la terre où l'on souffre pourtant beaucoup plus qu'on ne jouit.

De même, comment expliquer qu'un homme apparemment sain d'esprit demande à la justice d'allier sa liberté et de l'enfermer dans un pénitencier. C'est cependant ce que nous voyons assez souvent, même ici au Canada, qu'on nous représente comme le pays le plus heureux du monde. Et si le malheureux n'est condamné

né qu'à la prison, il proteste: récit de ses misères. Celui-ci, rien autre que le pénitencier ne l'a ému, ne le condamna qu'à un peu le satisfaire. Ceci s'est vu à Québec même, il n'y a pas un mois de prison. Mais ceci ne faisait pas l'affaire du condamné, qui réclamait à grands cris le pénitencier au nom du droit et de la justice. Il réclamerait encore si on ne l'avait emmené.

Nous le répétons, il faut qu'un homme ait bien souffert pour demander ainsi à être séquestré du reste de ses semblables.

Nous nous rappelons le cas d'un pauvre diable qui, ayant recouvré sa liberté après avoir bénéficié d'une remise de peine de dix-huit mois, par bonne conduite, chercha du travail, n'en trouva pas, et finalement résolut de se faire recouvrir pour pouvoir manger et ne plus coucher à la belle étoile.

Le malheureux savait fort bien qu'en étant repris, il serait considéré comme récidiviste et qu'il avait de grandes chances d'être condamné sévèrement et, de plus, à faire les dix-huit mois dont on lui avait fait grâce conditionnellement.

Que faire? Il n'en savait trop rien; un reste d'honneur lui disait de ne plus voler, mais il avait tant faim qu'il ne pouvait se résoudre à mener une vie de jeûne par force. Il se contenta de casser une vitre à l'Hôtel-de-Ville. Arrêté aussitôt, il comparut le lendemain et fit au juge le

Pierre Fouille-Partout.



Les maladies du cheval guérissent facilement.
 Si vous avez un cheval qui perd l'appétit, qui a le poil hérissé, la vue triste et abattue, les yeux larmoyants, s'il souffre de Toux ou de Souffle il a besoin d'un bon remède pour arrêter le progrès de la maladie. Ce remède c'est

"VIVAT"

Le spécifique par excellence des maladies du cheval. "VIVAT" guérit sûrement la Toux, le Souffle, les Coliques, les Vers, etc. Il fortifie et donne l'endurance aux chevaux de travail, de course ou de luxe.

6 Jours de Traitement 50c

Dr. Ed. MORIN & Cie, Limitée
QUEBEC, Qué.



Cela paie de se servir des meilleurs outils, et du meilleur séparateur à crème! Le

VIKING

est reconnu le meilleur au monde; il est solide et précis, étant fait de fer et d'acier suédois qui en rendent le maniement facile et des plus efficaces et lui assurent longue durée.

Garanti pour 10 ans.

Grosseur appropriée pour chaque troupeau, à prix raisonnable. Notre système de paiements faciles vous intéressera.

Swedish Separator Company, Limited,
36a rue Notre-Dame Ouest. — Montréal.

Essai gratuit de 30 jours.

9

9

9